

Estuaire/Libreville/Education/Ecole Saint-Michel de Nkembo

L'APE réhabilite l'établissement

JNE

Libreville/Gabon

Face à l'urgence de réhabiliter cet établissement qui a formé nombre d'enfants, l'Association des parents d'élèves (APE) a pris les choses en main. Le chantier, énorme, suit son cours.

**BÂTIMENTS** délabrés, affectés par l'usure du temps, cour de récréation dégradée, toilettes hors d'usage, mobilier insuffisant : l'école privée catholique Saint-Michel de Nkembo se meurt et a besoin d'une cure de jouvence pour répondre correctement à sa mission pédagogique. Conscient de l'urgence d'y entreprendre des travaux d'entretien, l'Association des parents d'élèves (APE) a décidé de prendre les choses en main.

Pour ce faire, elle a convié, récemment, les anciens élèves et les parents, ainsi que des personnes de bonne volonté pour réfléchir sur le thème "Sauvons notre école". « Constatant l'état de dégradation avancée de l'école Saint-Michel, l'APE s'est réunie avec les anciens élèves et les parents d'élèves (...), ainsi que des personnes de bonne volonté pour préconiser des solutions afin



Photo : Ndemezo Essone

L'école catholique St-Michel de Nkembo : un établissement cinquantenaire dont les bâtiments demandent à être refaits.



Photo : Ndemezo Essone

L'APE a pu fournir quelques tables-bancs pour augmenter la capacité d'accueil dans les salles de classe.

que nos enfants et leurs encadreurs puissent apprendre dans un environnement propice», a expliqué le président de l'APE, Fabien Essone.

Dans sa quête de réhabiliter un établissement qui a formé tant de personnes dont certaines sont devenues des hauts cadres et des grands commis de l'Etat, l'APE, faisant sien l'adage « Aides-toi et le ciel t'aidera », a montré la voie à suivre. « L'établissement avait été victime des violences post-électorales (...) Nous avons rassemblé tout ce qu'il y a eu comme casse (tables-bancs, tableaux, placards etc) pour redonner vie à ce qui pouvait l'être. Ensuite, avec le reste des cotisations (...), nous avons, avec l'aide du curé (Père Pedro Delfim Monteiro, NDLR), pu acheter six tables-bancs et atten-



Photo : Ndemezo Essone

Les plafonds tombent en lambeaux !

dons actuellement la livraison de 80 autres. Mais nous voulons faire davantage. C'est pour cela que nous avons lancé un cri de détresse à l'endroit des cadres et des personnalités de la République », a-t-il poursuivi. Saint-Michel, dans son fonctionnement normal, compte 18 salles pédagogiques. Mais actuelle-

ment, 8 ou 10 seulement sont opérationnelles. Les autres manquent encore de tables-bancs ou sont inoccupées, « parce que le plafond menace de s'effondrer. », a souligné le président de l'APE.

« L'œuvre à accomplir est énorme mais nous sommes déterminés. Nous nous battons pour réhabiliter notre école avec les aides

que nous obtiendrons ici et là. Dans 1 à 2 mois, je pense que l'école présentera un visage beaucoup plus avenant. », espère le président Fabien Essone.

**CONTRIBUTEURS**•Occasion pour lui de lancer un appel en direction d'éventuels contributeurs. « (...)Saint-Michel n'a pas besoin de milliards de francs pour refaire sa toiture. Il a besoin de reconnaissance, et la reconnaissance n'a pas de prix. Un adage dit "Un tien vaut mieux que deux tu l'auras". C'est le geste qui compte et cela permet à nos enfants d'être bien formés. Dieu dit : "Ce que tu donnes dans le secret, moi Dieu je te le revaudrai" », insiste M. Essone.

Et de déplorer : « Lorsqu'il pleut, certaines salles de classes s'inondent, les toilettes sont hors d'usage. L'école vient tout juste de

bénéficier de l'électricité mais il lui manque encore l'eau courante. En plus, la barrière n'est pas suffisamment haute pour dissuader les bandits et autres voyous. Pour les enseignants, nous avons besoin de 18 bureaux et 18 chaises. »

Dirigée par Angélique Koukou, épouse Ndimina Nzahou, l'école Saint-Michel fonctionne avec 36 personnes. Les effectifs, de l'ordre de 800 élèves l'année dernière, sont aujourd'hui estimés à 312. Une baisse consécutive, entre autres, aux difficultés que connaît l'établissement.

Créée depuis les années 1960, cette école, tout comme la paroisse voisine (Saint-Michel), est érigée sur un terrain occupé par une œuvre de l'église catholique en 1934. En 1964, l'établissement, construit par le Père Sillard, compte un seul bâtiment de trois salles (CP2, CE1 et CE2). Le CP1 est logé dans l'église. Une nouvelle salle de classe est construite en août 1965, sous la direction du Père Mayor, vicaire général et curé de Sainte-Marie. A la rentrée, l'école ouvre la classe de CM1. Avec la population grandissante de l'arrondissement, d'autres bâtiments seront érigés pour augmenter ses capacités.

Estuaire/Commune de Ntoun/Eglise évangélique du Gabon/Melen-Maranatha

Les travaux d'extension du temple ont repris

ESSONE-NDONG

Libreville/Gabon

L'UN des chantiers de cette année ecclésiastique 2016-2017 à la paroisse Melen-Maranatha de l'Eglise évangélique du Gabon (EEG), à savoir l'extension du temple, vient d'être relancé, ce après une longue interruption due aux incompréhensions des uns et des autres et qui ont entraîné une quasi-paralyse des activités de cette paroisse.

Son nouveau pasteur responsable avait, au cours de son installation officielle, énuméré les quatre chantiers prioritaires au cours de cette année ecclésiastique. Au nombre de ceux-ci, figure en bonne place la reprise des travaux d'agrandissement du temple. Il s'agit d'un investissement de première importance dont l'objectif sera de donner une configuration plus altière et dynamique à l'édifice. D'autant que, jusque-là, il n'y existe que la partie consacrée aux activités relatives à la formation spirituelle (en-



Photo : Antoine Essone Ndong

Le temple de la paroisse Melen-Maranatha sera reconfiguré...



Photo : Antoine Essone Ndong

... après son extension qui vient de redémarrer.

seignements, prédications, méditations, concerts de louanges, séminaires...).

A vrai dire, la paroisse de Melen-Maranatha ne dispose pas encore de toutes les facultés matérielles et structurelles pour un fonctionnement optimal. En dehors de la magnifique maison de prières qui abrite encore l'essentiel de ses activités, de nouveaux bâtiments sont envisagés pour la rendre plus fonctionnelle. Dans cette perspective, le projet d'extension du tem-

ple apportera une véritable révolution.

D'abord sur le plan architectural, les travaux tranchent avec le bâtiment actuel, celui en projet étant porté sur deux niveaux (1 étage).

Le nouvel investissement, accolé au temple, sera futuriste. Il comprend, au rez-de-chaussée, des bureaux administratifs, répondant ainsi à un besoin si pressant qu'à l'heure actuelle, le lycée évangélique Nang-Essone (voisin au temple) abrite les bureaux des cadres de la pa-

roisse. Or, cette fois, la paroisse pourra se targuer des commodités stimulantes, compatibles avec une vision de dynamisation fortement soulignée. Les bergers et ouvriers de l'église y disposeront désormais d'une salle de réunions, d'un bureau d'études, des salles d'eau, d'une terrasse... La reprise des travaux aura pour incidence d'intensifier le déroulement de l'opération « un chrétien, une brique », lancée par le conseil paroissial et destinée à la réalisation de ce projet.

Lors de l'assemblée d'ouverture de l'année ecclésiastique (2016-2017) de l'Union chrétienne des femmes de l'Eglise évangélique du Gabon (UCFEEG) de cette paroisse, la présidente de la commission des travaux de ce chantier avait fait un exposé sur les avancées du dossier, non sans inviter les participantes à davantage d'efforts matériels et financiers, pour son évolution rapide.

Dans le même registre, des collectes de fonds et des offrandes spéciales devant

participer à cette construction sont organisées. C'est dire combien ce chantier suscite attention et engouement auprès des fidèles.

Les travaux ayant repris, des progrès notables pourraient être enregistrés. Le pasteur responsable de cette paroisse, le Révérend Patrick-Paul Evane-Emane ayant déclaré qu'une bonne quantité de matériaux de construction y avaient déjà été déposés. Ce qui doit permettre aux ouvriers commis à la tâche de l'exécuter aisément...